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Flixecourt solidaire
face à l’inflation

Flixecourtoises, Flixecourtois,

L’inflation a grevé nos budgets, tant ceux de la  
commune que ceux des entreprises, commerçants,  
artisans et particuliers.

Dans cette période difficile, il nous faut nous montrer  
solidaires et ne pas baisser les bras.

C’est à chacun d’entre nous de faire attention à ne laisser 
personne vivre dans la précarité. 

Flixecourt doit être un exemple de solidarité et d’entraide.

J’en profite pour remercier les différentes associations qui redoublent d’efforts pour 
vous proposer des animations, matchs, tournois, soirées, loto. Cela permet de se 
changer les idées en passant de bons moments.

En attendant des jours meilleurs, n’hésitez pas à venir vous détendre dans notre 
parc intergénérationnel ou aller visiter notre moulin où vous serez accueillis de 
façon originale et instructive.

Je vous souhaite à toutes et tous une bonne rentrée.

Patrick Gaillard 
Maire de Flixecourt
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La commission des finances a préparé en collaboration avec 
l’ensemble des commissions, le budget prévisionnel 2023.

Le compte administratif, validé par le compte de gestion 
de la perception, dresse un bilan globalement positif mais 
en tension : 

Les dépenses de fonctionnement ont augmenté seulement 
de 4% par rapport à 2022.
Néanmoins, cette augmentation plus que raisonnable au 
regard de l’explosion des coûts généraux ne correspond pas à 
des économies. Cela s’explique par une régularisation d’un trop 
perçu datant de 2020 par un prestataire (restauration scolaire 
et accueil de loisirs) et des factures d’énergie de décembre 
2022 qui n’ont pas été prises en compte (donc qui pèseront 
sur le budget 2023).
Sinon, tous les postes sont à la hausse : les produits, le matériel, 
les réparations des équipements, bâtiments et de la voirie et 
les charges salariales (+12%).

Les recettes ont augmenté de 6% par rapport à 2022 grâce 
aux investissements immobiliers réalisés sur la commune 

sur les 4 dernières années (taxe sur les droits de mutation), la 
participation au financement par l’état de 12 contrats aidés et 
à la reprise des activités des équipements de loisirs (patinoire, 
mini-golf). Nous bénéficions toujours du soutien financier de la 
Communauté de Communes Nièvre Somme, qui a pu ajouter 
encore une fois une subvention exceptionnelle.

Les investissements permettant les économies d’électricité ont 
bien été réalisés et nous espérons un impact visible sur nos 
factures.
Deux gros chantiers sont restés en suspens : la consolidation 
globale de l’église (le 1er pilier a été parfaitement restauré) et 
le sol synthétique de la patinoire qui devrait être remplacé au 
mois de juin.
En conclusion, il se dégage un excédent budgétaire cumulé 
jusqu’à la fin de l’année 2022 d’un montant de 1 165 008,13 € en 
fonctionnement et de 239 133,27 € en investissement. 

Avant tout, faire fonctionner la commune...

Le budget primitif 2023 
de la commune de Flixecourt
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FINANCES
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Résultat de fonctionnement reporté 2022
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1ÈRE ÉTAPE
FAIRE FONCTIONNER LA COMMUNE ET SES SERVICES

Plusieurs décisions ont été prises par les 
élus :
 Le maintien des subventions 
aux associations, sous réserve de 
transmission des comptes et comptes-
rendus des assemblées générales ;
 La prise en main de la gestion 
financière de la cantine (jusqu’alors 
déléguée à un prestataire) pour gagner 
en flexibilité sur l’achat des denrées, 
faciliter le paiement par les parents (en 
ligne) et récupérer les impayés ;
 Limiter les dépenses sur tous les 
postes.

Côté recettes de fonctionnement, en 
incluant le solde positif 2022, nous 
disposerons d’un montant global de 5 
116 938,48 €. La commune comptera 
principalement sur les impôts, taxes et 
dotations, soit 70% du budget.
La commission des finances a provisionné 
les dépenses de fonctionnement pour 
faire face :
 À l’augmentation continue des coûts 
généraux (matériaux, alimentation, ...) ;
 À l’augmentation de la charge salariale 
et l’arrêt du financement des contrats 
aidés ;

 Aux réparations de la voirie, des 
bâtiments et des matériels/équipements. 
L’ensemble des dépenses prévues 
s’élèvent à 4 919 613,94 €.
Le surplus des recettes par rapport aux 
dépenses, soient 197 324,54 €, est mis à 
disposition des investissements.

DÉPENSES DE FONCTIONNEMENTRECETTES DE FONCTIONNEMENT
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2ÈME ÉTAPE
INVESTIR DANS DES PROJETS 
POUR L’AMELIORATION ET L’AVENIR 
DE FLIXECOURT
Le principal projet cette année est l’aménagement d’un garage 
communal centralisé. L’achat du terrain, du bâtiment existant 
et les travaux d’aménagement ne pourront pas être financés 
par nos propres fonds et les subventions demandées. Aussi 
nous avons décidé de recourir à un emprunt.

RECETTES D’INVESTISSEMENT

Emprunt garage communal

Autofinancement

Subventions garage communal

Remboursement TVA travaux 2021

Subventions 

37%

34%

16%

7%
6%

Outre les dépenses obligatoires (remboursement 
des emprunts), le garage communal, les dépenses 
d’investissement correspondent aux besoins identifiés par les 
commissions :

La commune fera l’objet d’autres très gros travaux menés par les syndicats correspondant aux compétences concernées :
 La mise aux normes de l’évacuation des eaux de pluie
 La réfection du réseau des eaux usées
 Les voies de circulation et une partie du stationnement.

OBJECTIFS PROJETS

Assurer nos obligations Remboursement 
des emprunts

137 900,15 €

Prévenir les inondations Fossé et sécurisation 6 000,00 €

Réaliser des économies 
d’énergie

 Eclairage LED  de l’église, 
parking du complexe 
et plusieurs rues

 Isolation thermique 
du local CPAM

107 413,60 €

Sécuriser les bâtiments 
communaux

 Clôture école Prévert

 Poutre église

 Alarme restaurant 
scolaire

 Echelle sécurisée pour 
accès aux toits

 Extincteurs des 
bâtiments communaux

 Défibrillateur maison 
association

66 755,54 €

Sécuriser la circulation Matériel et panneaux 
de circulation

15 000,00 €

Améliorer l’utilisation des 
bâtiments communaux

 Complément rénovation 
du sol de la patinoire

 Machine lavage 
patinoire

 Climatisation de la 
crèche

84 945,60 €

Créer un nouveau 
bâtiment communal : 
Garage communal

 Achat terrain 
et bâtiment existant

 Aménagement 
bâtiment et voirie

1 040 000,00 €

Renforcer les services 
de la commune

 Matériel pour le pôle 
technique voirie

 Camion benne

 Matériel informatique

 Mobilier mairie

127 500,00 €

Améliorer le cadre de vie

 Plant&arbres (planta-
tions sur la commune)

 Commission marais 
et cadre de vie

25 238,00 €

Soutenir les associations
Local de rangement pour 
le terrain synthétique 
(Commission sport)

4 524,00 €

Finaliser l’accessibilité 
du cimetière

Une allée supplémentaire 
dans le cimetière 25 000,00 €

Total des projets 2023 1 640 276,89 €

Sophie Brunet
Conseillère déléguée
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Propos recueillis le 09 juin 2023

Jean-Michel, Anne-Marie merci d’avoir accepté de répondre 
à mes questions. Est-ce que vous pouvez nous en dire plus 
sur vous et vos responsabilités : 
J-M : Je suis régisseur et je travaille à temps complet à l’Iceberg 
depuis le 16 Juin 2021. À ce titre, ma mission est de procéder à 
l'encaissement des recettes réglées par les usagers. J’organise 
les plannings de l’équipe ainsi que les plannings des centres. 
Je gère les stocks de produits et de matériels.

A-M : Je suis suppléante du régisseur. Je viens régulièrement à 
la patinoire, et je fais le point avec Jean-Michel. 

Jean-Michel, quelles sont vos tâches et celles de votre 
équipe :
J-M : En plus des tâches de gestion, je suis chargé de l'entretien 
des locaux, des matériels et de l'accueil du public. Mes 2 
collègues en CDD (de 20 h), me soutiennent dans ces tâches.

Comment procédez-vous pour l'entretien de la surface de 
glisse ?
J-M : Tout d'abord, la surface de glisse doit être lavée. Puis, 
j’applique un produit spécial qui favorise la glisse. Nous 
aspirons toute la patinoire et nettoyons également, avec une 
autre machine, les sols entourant la patinoire. Nous nettoyons 
et désinfectons les gradins, les mains courantes, les toilettes, 
le bureau.

A-M : Pour l’entretien des vitres, cela dépend de la météo et 
de la fréquentation. Les traces noires laissées par les coups de 
palet sur les rebords de la piste sont nettoyées dès qu’elles sont 
nombreuses.

Quelles activités sont proposées ? :
J-M : Nous sommes ouverts à tout public chaque mercredi et 
samedi de 14h00 à 18h00. Nous proposons aussi des temps 
de glisse aux centres de loisirs, aux écoles, aux ESAT, aux 
comités d'entreprise. Aussi, la patinoire peut être louée pour 
un anniversaire pour un groupe d'enfants. Désormais, l’Iceberg 
ouvre le dimanche après-midi uniquement l’hiver. C’est-à-dire 
du 1er octobre au 31 Mars.

A-M : Les anniversaires ont un très grand succès et d'autant 
plus depuis la reprise après la COVID.

Quelle est la fréquentation de la patinoire et qui sont les 
habitués ?
J-M : Pour l'année 2022, il y a eu 10 900 patineurs : dont 40 
centres et 138 anniversaires. Ce qui fait 70 patineurs en 
moyenne par jour d'ouverture. 

A-M : Parmi les habitués, on compte des centres de loisirs 
et des écoles. La fréquentation est dépendante de la météo. 
Lorsque celle-ci est maussade et pluvieuse, il y a plus de 
monde. Lorsque la température extérieure est élevée, c’est 
moins agréable de patiner, donc il y a moins d’entrée. Nous 
réfléchissons à des solutions pour palier à ce souci.

Les dessous 
de la patinoire
Nous avons profité de la fermeture de la patinoire du 5 au 16 juin pour travaux pour rencontrer. Mr Lemonnier Jean-Michel, 
régisseur et Mme Diruy Anne-Marie adjointe et régisseuse suppléante de l’Iceberg.

Des stickers apposés pour égayer la facade (Didier Métais)
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Qu'est-ce qui plaît aux usagers ?
J-M : On patine le temps que l'on veut et on peut changer 
de matériel une fois. On propose des patins à lame ou des 
rollers. Cela permet de s’adapter à la surface de glisse. Les 
gens apprécient de pouvoir essayer les 2. Après un temps 
d’adaptation, il est beaucoup plus facile de patiner avec le roller 
sur la surface de glisse synthétique. Les parents apprécient 
aussi les sièges mis à disposition pour les enfants. Ils peuvent 
ainsi les pousser. De plus, l'enfant peut s'appuyer dessus pour 
s’équilibrer.

A-M : Le prix est attractif. C'est 3€ avec la location du matériel. 
De plus, avec la carte fidélité, on bénéficie d'une entrée 
gratuite au bout de 10 entrées. Les anniversaires sont à un prix 
accessible. Prenons l’exemple d’un groupe de 11 enfants, le prix 
est de 30 € (10 entrées +1 gratuite) avec la carte fidélité. De plus, 
ils bénéficient d’un espace privatif, avec table et bancs. Et ils 
peuvent apporter ce qu'ils veulent pour le goûter. Rien ne leur 
est imposé pour les boissons, ou le gâteau.

D’autre part, le stationnement est facile sur les parkings devant 
la patinoire. Et elle est en face du parc intergénérationnel où les 
familles profitent de nombreux jeux.

Comment est entretenu et remplacé le matériel :
J-M : Lorsqu'on récupère les patins, on les balaie tout d'abord 
avec une brosse. On aspire les copeaux. Et enfin, on les 
désinfecte à l'intérieur et à l'extérieur. D'autre part, nous les 
aiguisons régulièrement.

A-M : La commune investit chaque année pour le 
renouvellement du matériel. Par exemple, en 2022, nous avons 
acheté une centaine de patins pour remplacer les anciens.

Quelles sont les tarifs et les modalités de paiement ?
J-M : L’entrée est de 3€ avec la location des patins, 2€ sans. 
On peut régler en espèces ou par carte bleue. Pour les 

anniversaires, on accepte les chèques. Pour les écoles et les 
centres de loisirs, c’est 1,50€ par personne. Pour les comités 
d'entreprise, on propose des carnets de 50 entrées minimum. 
Ce qui revient à 2,50€ par personne.

Quelles consignes faut-il respecter ?
J-M : Le port de gants est obligatoire. Il est interdit de monter 
dans les gradins avec les patins et les rollers. Il est interdit de 
boire ou de manger sur la piste.

Quels sont vos rapports avec le public ?
J-M : Ils sont très bons. Les patineurs viennent passer un bon 
moment. Glisser, se défouler, s'amuser, rigoler en groupe de 
copains. Les plus jeunes ont 3/4 ans. La plus petite taille de 
patin est 21. En dessous de cette pointure nous proposons des 
patinettes. 

A-M : Lorsque je passe, je constate que nombreux sont les ados 
et préados à patiner. L’âge du patineur le plus âgé on ne sait 
pas. Je pense que l’on patine à tout âge !

Le Père Noël vient chaque année sur la piste pendant  
2 à 3 h un après-midi en fin d’année. Il distribue des friandises 
aux enfants et adore poser avec eux sous l’objectif des parents.

La Patinoire ferme pour 2 semaines de travaux. Qu'est-ce 
que cela va changer pour les patineurs ?
J-M : Les plaques qui constituent la surface de glisse sont 
remplacées. Le sol sera plus glissant. Il y aura très peu de 
copeaux générés par la glisse. Ce qui était le principal souci et 
gênait les patineurs.

A-M : Nous avons hâte de rouvrir avec cette surface flambant 
neuve !

Propos recueillis par Carine Pruvost
Conseillère déléguée

860 dalles de surface de glisse changées pour un montant de 220 000€ (Didier Métais)



MUNICIPALITÉ

Dans quel cas de figure faire ou refaire sa carte d'identité ?

Pour une première demande qui peut être faite dès la 
naissance de votre enfant et pour les principaux évènements 
suivants :

 Voyage scolaire
 Examen (Brevet de collèges, Bac…) 
 Recensement obligatoire à 16 ans

Autres situations :
 Pour circuler dans l’espace européen 
 Pour tout changement d'état civil
 Pour un renouvellement de votre carte qui n’est plus valide. 
A noter que si votre carte a été établie avant 2014, celle-ci est 
valable date de fin de validité + 5 ans pour les adultes sur le 
territoire français. Pour les mineurs, elle est valable 10 ans.

Notre conseil : anticipez !

Carte d'identité, 
mode d'emploi !
Voici un récapitulatif des modalités d’une première demande ou 
d’un renouvellement de votre carte d'identité :

Il est impératif que vous soyez présent(e) lors de la 
constitution de votre dossier ainsi que pour la remise de votre 
carte d'identité. Si la demande concerne votre enfant mineur, 
sa présence est également indispensable. (Prise d’empreintes).
La demande ou le renouvellement d'une carte d'identité est 
gratuit, sauf en cas de perte ou de vol. (un timbre fiscal d'une 
valeur de 25€)

Une efficacité reconnue

Le service de délivrance des titres tels que la carte d'identité 
et le passeport à Flixecourt, a été félicité par les services de la 
Préfecture. En moyenne jusqu'à 70 à 80 demandes de dossiers 
par semaine, et le même nombre de remises en période de 
forte demande.

Toutes nos félicitations à nos agents : Mesdames Céline 
Barbier, Sandrine Guffroy et Monsieur Fabien Bailleul !

Tout d'abord il faut faire la pré-demande sur le 
site ANTS : ants.gouv.fr
Attention assurez-vous bien d’être sur le bon site 
dont l’adresse se termine par gouv.fr

Ensuite, il faut prendre rendez-vous auprès de la 
mairie au 03 22 51 50 49. 
NB : le délai d'obtention de celui-ci est variable. 
Par exemple, il était de 75 jours début mai, de 50 
jours, début juin, et 40 jours début juillet.

Rassemblez les pièces nécessaires pour le jour 
du rendez-vous : une photo d'identité récente 
non découpée (attention au format, respecter 
les exigences de conformité), un justificatif 
de domicile de moins d’1 an, l'ancienne carte 
d'identité, le document imprimé de la pré-
demande ou le numéro de celle-ci. Cette liste 
de pièces peut être modifiée donc, consultez 
la page des démarches administratives du site 
mairieflixecourt.fr ou renseignez-vous en mairie 
pour plus d’informations.

Une fois le dossier déposé, ce sont 2 à 3 semaines 
qui sont nécessaires pour qu'il soit traité par les 
services de la préfecture. Vous recevez alors un 
SMS pour vous prévenir que la carte d’identité 
est arrivée en mairie.

Dès lors, vous devez prendre un nouveau rendez-
vous en mairie pour la remise de votre carte. La 
remise peut-être effectuée dans les jours qui 
suivent la réception du SMS .

Comment procéder ?

1.

2.

4.

3.

5.
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Carine Pruvost
Conseillère déléguée



Cet hiver, à l’initiative de l’équipe 
d’employés municipaux en charge 
des espaces verts a été réalisé un 
réaménagement complet de la plate-
bande d’arbustes rue du Chemin de Ville 
(entre Flixecourt et Ville le Marclet). 

Dans des conditions météo difficiles 
(pluie et gel), nos employés ont procédé 
à un bêchage complet avant un 
réajustement des arbustes présents 
sur une longueur de 200 mètres, à la 
pose d’une toile de paillage sur toute la 
surface qui a été recouverte d’un paillage 
de copeaux de bois d’environ 100 m³ 
pour la totalité de la surface. Ce paillage a 
été réalisé par nos employés avec divers 
arbustes et élagages effectués sur la 
commune. 
Ce réaménagement a pour but de 
faciliter le nettoyage grâce à la bâche 

et au paillage. Cela permet aussi une 
meilleure résistance à la sécheresse 
donc de faire des économies en temps 
de travail et en eau. 

De plus, de l’autre côté du fossé qui longe 
cette plate-bande, 20 saules têtards ont 
été plantés par nos soins afin de renouer 
avec les traditions locales. 

Nous remercions les employés pour 
cette initiative et leur implication dans 
ce projet afin d’embellir et de verdir 
notre commune.

Espaces verts

Six places de parking ont été 
supprimées pour laisser place à 
des érables boules ainsi qu’à près 
de 150 pieds de plantes vivaces 
variées aux pieds de ces arbres. 

De plus, près de deux cents pieds 
de graminées et de charmilles 
ont été plantés afin de former des 
haies basses sur les séparations 
des places de parking. 

Ces aménagements ont pour but 
de changer la physionomie du 
lieu tout en apportant une part 
d’ombre et de couleur. 

À terme, dix nouveaux arbres 
seront implantés sur le parking et 
ses abords. 

Malgré la suppression de ces six 
places, la capacité du parking 
reste de 98 places afin d’apporter 
tout le confort pour l’accessibilité 
au cimetière.

Ces travaux et plantations sont 
réalisés dans le souci de végétaliser 
notre environnement comme 
prévu dans nos engagements.

Pascal Daribot
conseiller municipal

Parking 
du cimetière
Un aménagement paysagé du parking du cimetière a été réalisé. 

URBANISME
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Pascal Daribot
conseiller municipal
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Ils s'appellent Yohan, Maéva, Mattéo, Yvan, Kassandre, Jules...
Elèves de sixième, d'Ulis et de l'IME au Collège Alfred Manessier 
de Flixecourt, ils font partie de la vingtaine d'élèves qui 
participent tous les Jeudis au Club « Cultivons nos rêves ».
C'est en imaginant un nouvel aménagement de la cour que 
l'idée d'un jardin a émergé logiquement. Et c'est grâce à 
l'intervention des élèves de l'IME, à l'origine de la fabrication 
des carrés potagers, que le projet a pu voir le jour en mars 2023.
Jardiner, prendre conscience de la richesse des écosystèmes, 
apprendre des gestes respectueux de l'environnement, des 
outils pour faire face aux changements climatiques, ce sont 
tous ces défis qui sont proposés aux élèves.
Ces activités développent aussi l'entraide, la solidarité et les 
responsabilisent autour de la gestion d'un espace nature.
Et c'est avec joie et fierté, que les collégiens ont accueilli des 
élèves de CP et CM2 de l'école Hector Malot, pour planter leurs 
propres semis. L'idée d'un chantier participatif en lien avec les 
familles est lancée.
Pour finir en beauté l'année, une opération gratuite anti-gaspi 
« Sauve ta plante » est proposée.
 
 

Christine Sanglerat
Professeure d'histoire géographie et EMC

Cultive tes rêves au collège 
Alfred Manessier de Flixecourt



En septembre 2022, avec quelques parents d’élèves, nous 
avons pris l’initiative de recréer une association de parents 
d’élèves : APECAM, l’Association des Parents d’Elèves du 
Collège Alfred Manessier. En effet, depuis la COVID, il n’y avait 
plus d’association au collège et cela manquait !

Les objectifs de l’APECAM sont principalement d’aider au 
financement de projets pédagogiques mais aussi d’aider à 
créer du lien entre les parents d’élèves et l’équipe pédagogique 
et également de participer à l’organisation de la vie du collège.

La 1ère action menée fut la vente de grille de Noël : une grille 
par famille a été distribuée et pour chaque grille, une boite de 
chocolats était à gagner.  La plupart des collégiens a joué le 
jeu de la vente des cases, cette première action fut donc une 
réussite !

Pour clore l’année 2022 de manière gourmande, l’APECAM a 
organisé une vente de donuts le mercredi 14 décembre. De 
quoi régaler nos collégiens et leurs familles !  

Le samedi 4 mars après-midi, nous avons testé notre premier 
loto à la salle du Chiffon rouge.  Quel succès ! Près de 300 
personnes sont venues tenter leur chance pour remporter 
un ordinateur portable, un bon d’achat de 150€ ou un des 
nombreux lots high-tech ou électroménager. Beaucoup 
d’habitués des lotos étaient présents mais aussi des familles 
de collégiens qui se sont pris au jeu. Ils ont pu également se 
restaurer à la buvette pendant les pauses.

La réderie du collège, qui n’avait pas eu lieu depuis 4 ans, s’est 
déroulée le dimanche 7 mai dans la rue de la Résistance. Malgré 
le temps pluvieux, une cinquantaine d’exposants se sont tout 
de même installés ce qui représente 130 emplacements sur 
les 200 à disposition dans la rue. La météo s'étant améliorée 
entre 10h à 14h, les promeneurs sont venus et le stand buvette/
restauration n’a pas désempli. Le matin, nous avons proposé 
du café et des viennoiseries et pour le repas, les traditionnelles 
frites saucisses ou merguez, ainsi que des donuts. Nous 
n'aurions pas pensé, vu la météo, que notre stand aurait eu 
autant de succès : tout a été vendu !

Les bénéfices de ces premières actions ont permis de participer 
au financement de deux sorties qui ont eu lieu à Paris pour 
les élèves de la classe orchestre et la classe CHAAP (Classe à 
Horaires Aménagés en Arts Plastiques). 

L’APECAM aidera également à financer le projet « J’ai appris 
à nager » qui emmènera quelques collégiens 3 jours à Vichy 
pour des activités aquatiques au mois de septembre. D’autres 
projets de sorties et de voyages scolaires sont en préparation 
par l’équipe pédagogique et nous ne manquerons pas de les 
aider financièrement afin de permettre à tous les collégiens 
d’en bénéficier à un moment de leur scolarité. 

Pour terminer l’année scolaire et faire plaisir aux élèves de 3ème 
qui venaient de passer les épreuves du brevet, nous leur avons 
préparé, une soirée de fin de collège. Ils ont pu profiter, de 19h 
à 22h, d'une soirée spécialement conçue pour eux avec pizzas, 
danse, bonbons et coin photos. Ils étaient ravis ! Cette 1ère 
édition a eu du succès : 55 élèves sont venus sur les 70 inscrits 
en 3ème. Une dizaine de professeurs étaient là également pour 
s'amuser avec eux, danser, se prendre en photos, tout cela dans 
une bonne ambiance. Tous ont joué le jeu et sont venus dans 
une tenue chic comme les élèves eux-mêmes le souhaitaient.

Les membres d’APECAM remercient vivement M. Vandamme, 
principal du collège, Mme Defrance, principale adjointe, M. 
Destrez, gestionnaire et Mme Darras, secrétaire, pour leur 
soutien, leur confiance et leur aide tout au long de l’année 
dans la réalisation de nos projets.
Nous remercions également chaleureusement les professeurs 
du collège pour leur investissement à nos côtés et leur 
présence aux différentes manifestations.
Merci aussi à la commune de Flixecourt pour leur aide 
financière, le prêt de matériel et la publicité de nos évènements.
Et enfin un grand merci aux élèves et à leurs familles pour leur 
participation et leur enthousiasme ! 

Si vous êtes parent d’un collégien scolarisé à A. Manessier, 
alors n’hésitez pas à nous rejoindre dès la rentrée 2023 pour 
apporter vos idées ou tout simplement donner un coup de 
main lors de nos actions !

Sophie Chrétinat
Présidente de l’APECAM

Le bilan de la 
première année de l’APECAM
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Le club de Hockey de la patinoire l’Iceberg, baptisé « les Aigles 
Rouges »,  a été fondé en février 2014. Il a disputé ses premiers 
matchs durant la saison 2014-2015. Actuellement, le club 
compte 60 licenciés. Cependant, il est intéressant de noter 
qu’après la pandémie de Covid-19, le club a connu une période 
plus prospère, atteignant jusqu’à 90 licenciés.

L’objectif initial était de proposer une nouvelle activité sportive 
à Flixecourt tout en la rendant accessible à tous grâce à un 
tarif abordable. Depuis sa création, le club a réussi à maintenir 
cet objectif. Les coûts des licences sont restés les mêmes 
depuis l’ouverture, ce qui permet de garantir une accessibilité 
financière aux membres : de 55 à 60€ pour les enfants suivant 
leur âge et 75€ pour les adultes. Le club prête les patins, casque 
et crosse si besoin.

Pour poursuivre cette vision et promouvoir des valeurs 
alignées avec le projet, le club a choisi de s’affilier à l’Ufolep, 
une organisation sportive qui partage des principes similaires 
et prône «Le sport autrement».

Les premières années, c’est un joueur professionnel des 
Gothiques d’Amiens qui assurait un entraînement par semaine. 
Depuis le club a évolué et propose désormais plusieurs 
créneaux pour différents groupes d’âge (enfants, jeunes et 
adultes) avec plusieurs séances par semaine. Ce sont même 
les jeunes formés au club qui encadrent les entraînements 
pour les enfants et les adultes. Cette évolution est très positive, 
car elle témoigne du développement du club et de la volonté 
de transmettre les compétences et l’expérience acquises aux 
générations suivantes.

Passer d’un seul entraînement hebdomadaire à des séances 
multiples pour différentes catégories d’âge offre plus 
d’opportunités aux membres du club de s’impliquer davantage 
dans le hockey et de progresser dans leur pratique. En outre, le 
fait que les jeunes formés au club s’impliquent maintenant en 
tant qu’entraîneurs montre l’impact positif de la formation et 
du développement de talent au sein de l’organisation.

Les Aigles Rouges ne se contentent pas seulement d’être 
un club de hockey, ils s’efforcent également de créer une 
ambiance animée et festive autour de la patinoire. Les 
initiatives telles que l’organisation d’une soirée de Noël spéciale 
pour les enfants du club et d’un match parent-enfants sont 
idéales pour rassembler la communauté et renforcer les liens 
au sein du club.

Ces événements offrent non seulement une occasion de 
divertissement pour les membres du club, mais ils contribuent 
également à promouvoir l’esprit d’équipe et la camaraderie. 
En animant la patinoire de cette manière, Les Aigles Rouges 
montrent leur engagement envers leur communauté et leur 
volonté de faire du hockey un sport accessible et amusant pour 
tous.

Le club vit entièrement grâce aux aides de la commune et de 
la communauté de communes, ainsi que grâce à ses sponsors. 
Il met en place des animations, telles que la soirée Halloween, 
dont la gestion et les bénéfices sont entièrement laissés au 
club par la ville de Flixecourt. L’ouverture de la buvette pendant 
les vacances contribue également aux revenus du club.

SPORT
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Du Hockey accessible à tous ! 
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Un bilan positif et encourageant avec 
deux fois plus d'adhérents que l'année 
dernière et une baisse des cotisations 
pour la rentrée prochaine !

L'association SPORTS ET LOISIRS, 
association de Loi 1901, propose à ses 
123 adhérents actuels des activités 
sportives variées à une politique tarifaire 
attractive (la forte hausse du nombre 
d'adhérents et les subventions reçues 
nous permettent ainsi de baisser les 
adhésions annuelles de 90 à 70 euros 
pour les activités citées ci-dessous).
Son objectif est d'offrir à chacun la 
possibilité de pratiquer et ce, dès l'âge 
de 3 ans.

Lors des séances enfants, (groupe des Petits 
de 3 à 7 ans le mercredi de 15h à 16h ), des 
activités ludiques leur permettent de 
développer leur motricité ainsi que 
leurs compétences psychosociales en 
échangeant avec d'autres enfants.

Les plus Grands (de 7 à 13 ans le mercredi 
de 16h à 17h) peuvent renforcer leurs 
compétences en pratiquant des activités 
de gymnastique et fitness.

Afin de promouvoir la pratique d'une 
activité sportive pour tous sur le 
territoire, plusieurs créneaux adultes 
sont également proposés :

 une séance de gym douce le mardi de 
14h à 15h, suivie de 30 mn de stretching 
pour les adhérents qui souhaitent 
prolonger .

 une séance de gym tonic le mercredi 
de 18h30 à 19h30.

 une séance de full body (renforcement 
musculaire)  le vendredi de 18h30 à 
19h30.

Lieu d'échange et de partage dans 
une ambiance conviviale, venez tester 

et profiter  d'une séance découverte 
gratuite dès le mardi 5 septembre, salle 
du Picardia pour toutes ces activités, 
sans oublier la Fête du Sport où vous 
pourrez retrouver notre stand le samedi 
2 septembre après-midi à Flixecourt.

Isabelle  HAIGNERE
Présidente de l'association 

Sports et Loisirs

Quand Sport rime 
avec loisir et plaisir !

Il est évident que sans l’aide précieuse des bénévoles, le club 
n’en serait pas là où il est aujourd’hui. Leur engagement et leur 
dévouement sont essentiels pour le bon fonctionnement de 
l’association.

N’étant engagé dans aucun championnat officiel, le club ne 
participe qu’à très peu de rencontres durant l’année. Cependant, 
il prend part à des rencontres amicales et des tournois loisir, 
principalement pour les adultes. Malheureusement, il reste 
difficile de trouver des rencontres pour les enfants, étant donné 
que le nombre de participants par catégorie est insuffisant.

Pour cette année, le programme comprend les entraînements 
pour les enfants les mardis et vendredis de 18h30 à 20h, et pour 
les adultes les mardis et vendredis de 20h30 à 22h.

Une fois de plus, le club organisera la soirée Halloween le 31 
octobre, mais avec une formule différente cette année afin 
de proposer une animation à moindre coût aux habitants de 
Flixecourt. Il est également envisagé d’organiser une soirée 
pendant les vacances de Pâques.

Ces initiatives montrent l’engagement du club à proposer des 
activités attractives et accessibles à la communauté. Malgré les 
défis, le club continue à se développer grâce à la passion de ses 
membres et à l’appui de la ville et de ses sponsors. Bon courage 
pour ces projets à venir, et continuez à faire rayonner le hockey 
et l’esprit associatif à Flixecourt !

Sébastien Carlier
Président des Aigles Rouges

Membre du bureau De gauche à droite : Laurent Louvet 
(secrétaire), Martine Dangreville, Frederique Descamps 
(trésorière), Isabelle Haigneré (présidente), Chantal 
Courtois, Viviane Ansart.
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Des équipes et des bénévoles très engagés
Plus d'une vingtaine de bénévoles ont contribué au bon 
déroulement de l'événement. Ils ont assuré la logistique, la 
sécurité des compétiteurs avec un 1 médecin urgentiste, la 
sécurité civile et 2 ambulances privées.

Du côté de la restauration, une vingtaine de bénévoles ont 
assuré la cuisson, le service des repas et des boissons. Ils ont 
écoulé plus de 140 kg de frites et plus de 60 kg de viandes 
(chipolatas, merguez, steak hachés) ce jour-là. 

En amont, lors du week-end de Pâques, Walter Charpentier 
et son équipe soit une vingtaine de personnes, ont fait preuve 
de détermination et ont mis beaucoup d’efforts dans leur 
travail pour préparer le circuit. Durant, trois journées d'au 
moins 9h de travail chacune, ils ont refait la piste telle qu'elle 
est homologuée par la commission de sécurité, avec l'appui 
d'une grue, de bulldozers et d’une pelle à chenille. La société 
Sogemal qui sponsorise le club, avez mis à disposition une 
partie du matériel. Ainsi, le terrain était au top pour le plus 
grand plaisir des concurrents et des spectateurs.

Du savoir-faire, un terrain attractif et des projets en vue
Chaque année, l'association améliore les équipements. Ils 
font beaucoup par eux-mêmes tout en recyclant matériaux 
et matériels. Par exemple, ils ont modifié des cuves de 
récupération d'eau pour créer un poste sécurisé pour les 
commissaires de course.
D'autre part, hors compétition, chaque week-end, le terrain 
est ouvert aux entraînements des membres du club ou 
encore de professionnels comme des pilotes s'entraînant 

pour des grandes courses comme l'Enduro du Touquet. De 
plus, des écoles de pilotage qui proposent des stages de 
perfectionnement réservent aussi les infrastructures. Enfin, 
le SDIS 80 organise des stages de perfectionnement de la 
conduite d'engins tout terrain.

Chaque année, deux compétitions sont organisées par les 
Whoops : une en FFM (Fédération Française de Motocycliste) 
comme celle du 16 avril, et une en UFOLEP comme celle 
du 7 mai. Pour l'année prochaine, l'association travaille à 
l'organisation d'une course supplémentaire au programme 
annuel qui pourrait se faire en nocturne.

Les Whoops est une association dynamique et autonome. Une 
partie de l'équipe municipale en visite lors de la compétition 
du 16 avril, a apprécié le travail effectué par les équipes. 
La municipalité félicite l'ensemble des bénévoles pour leur 
engagement.
 

Didier Métais
Adjoint au Maire

Foule au motocross ! 
La première course des championnats des Hauts-de-France de l'année de moto-cross s’est tenue le 16 avril dernier. 272 
pilotes ont pris le départ des épreuves dans différentes catégories. Les duels étaient au rendez-vous que ce soit chez les 
petits (6 ans) sur leurs 50 cm3 ou chez les adultes. Le parc pilote était à son maximum de places ! Plus de 2 000 spectateurs 
sont venus. Du jamais vu selon le président des Whoops de Flixecourt, Mr Walter Charpentier. Nous pouvions voir des 
voitures stationnées de chaque coté de la route de la sortie de Flixecourt jusqu’à l’entrée de Bourdon.
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VIE LOCALE

Les festivités du 14 juillet ont commencé par une marche 
dans les marais de Flixecourt. Adultes et enfants, au total 105 
personnes étaient au rendez-vous pour un départ à 09h45 du 
Chiffon Rouge. Les années précédentes, les marcheurs ont 
apprécié le parcours d'environ 7km, mais certains le trouvaient 
un peu court. Pour satisfaire ces doléances un itinéraire de 
3km environ ... était rajouté au trajet initial. Libre choix était 
donné aux participants. Nous constatons que depuis que nous 
organisons la marche à Flixecourt, nous avons de plus en plus 
d'adeptes à Pâques (+ de 200 personnes) ainsi qu'au 14 juillet. 

Comme précédemment, les employés communaux ont 
fait un travail remarquable pour la préparation du parcours 
(tonte, branches coupées, prévention des obstacles etc.). 
Deux bénévoles habitués à cela ont, le matin même, fléché le 
parcours et posé des panneaux directionnels. Pour la sécurité, 
pendant la marche, une voiture suivait le groupe.

À noter qu'à l'initiative de Mme BRUNET Sophie, conseillère 
déléguée, une collecte de divers détritus laissés antérieurement 
par des indélicats, s'est opérée. Un sac complet de canettes 
vides, bouchons, mégots, papiers d'emballage etc....a ainsi été
collecté tout au long du parcours. Merci pour cet acte citoyen.
En retour, nous avons eu beaucoup de bons commentaires 
pour cette organisation et pour certains, l'occasion de découvrir 
cet endroit verdoyant. Au départ et au retour, collation et 
boissons étaient offertes ainsi que des entrées pour la patinoire 
aux enfants participants.

Quelques marcheurs ont précipité le pas pour être présents 
à la cérémonie au Monument aux Morts à 12h30, suivie d’un 
retour au Chiffon Rouge pour partager le verre de l’amitié.

22H00 - Retraite aux flambeaux
Le rassemblement était donné Place Eugène Leclerc. Élus, 
familles, employés de Mairie, pompiers ont distribué de 
nombreux lampions et torches aux enfants et adolescents. 

Ces mêmes personnes ont encadré le cortège pour le sécuriser 
jusqu'au Parking Philippe Ermenault.

Comme tous les ans, les majorettes « Les Dauphynes de 
Flixecourt » étaient présentes en nombre pour agrémenter le 
défilé. Nous avons distribué à chacune d'elles une entrée pour 
la patinoire.

Chaque année, l'itinéraire de la retraite aux flambeaux change. 
L'objectif est que les personnes qui ne peuvent pas participer 
pour raisons diverses (mobilité, âge....) profitent un minimum 
de cette fête.

23H00 : plusieurs milliers de spectateurs étaient présents pour 
admirer le grand feu d'artifice organisé par la Mairie .

Grand merci à celles et ceux qui ont contribué à l'organisation 
de ces festivités.

Anne-Marie Diruy
Adjointe au maire

Un 14 Juillet réussi

Retrouvez ou découvrez 
2 minutes du feu d’artifice 
en scannant ce QR Code :
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De Novembre 2022 à Avril 2023 a eu 
lieu un projet avec l’IME de Ville le Marclet 
et la classe ULYS de la primaire Hector 
Malot sur la découverte des contes par le 
biais des livres.

  Janvier 2023 

 Formation lecture en partenariat avec 
les foyers ruraux de la Somme.
 Spectacle « le Tablier à histoires » sur 
le thème des comptines avec Raphaëlle 
Nicolas.
 Nuit de la lecture avec Vincent 
Gougeat.

 Lecture et Découverte du raconte 
tapis « LA MOUFLE ».

  Mars 2023

 Découverte des contes par la 
musique, l’image et le son ainsi que par 
le jeu sous forme de « mots croisés ».
 Intervention d’Annette Tamarkin : 
illustratrice de livres pour petits.
 Jury du concours de lecture à l’école 
primaire Notre-Dame.
 Participation au concours Adulte 
avec le Réseau Lecture Nièvre et Somme.

  Avril 2023

 Spectacle Raphaëlle Nicolas « Le 
Grand Chaperon Rouge ».
 Action Picarde avec l’Agence Régionale 
de la langue Picarde.
 Comptines et canchonettes.
 Spectacles de chansons.
 Chés Cabotans.

Sur deux périodes de vacances, une 
semaine thème est proposée avec 
activités, spectacles, jeux, films. Avec ou 
sans intervenants extérieurs.

  Vacances de Pâques

 Chasse au Trésor.

 Ciné Surprise.
 Spectacle d’Aurore Malprat « Lisbeth 
Mac Matick »
 Atelier Origami.

     

 Action Manga dans le cadre du 
contrat Territoire Lecture.
 Journée Cosplay.
 Formation « Les gestes qui sauvent ».

  Juillet 2023

 Live entre les livres en partenariat 
avec la Bibliothèque Départementale 
de la Somme

  À venir 

 Festival des parents et des bébés 
(0-6 ans) du 26 Octobre au 03 Novembre 
sur le thème du Cirque en partenariat 
avec la Bibliothèque Départementale 
de la Somme.

La Médiathèque, c’est aussi une aide 
personnalisée pour vos démarches 
administratives à réaliser en ligne (CAF, 
Impôts…).
Aurélia vous proposera un atelier 
d’apprentissage à l’informatique à partir 
du 11 Septembre 2023 sur RDV le lundi de 
9H à 12H et le jeudi de 14H à 17H.
 
Pour rappel, le système de réservation 
est étendu sur les 16 médiathèques de la 
Com de Com. Cela permet d’augmenter 
le nombre de supports proposés. Une 
fois votre inscription faite, il est possible 
de vous rendre sur le site internet 
avec votre compte lecteur. Grâce à ce 
réseau, vous pouvez avoir accès à une 
« bibliothèque » de plus de 150 000 
documents disponibles, tous supports 
confondus (livres, magazines, CD, DVD…).
Bientôt, il vous sera même proposé le 
prêt de jeux de société.
Intéressant si des enfants viennent 
passer quelques jours de vacances dans 
leur famille ou pour tester un jeu avant 
d’en faire l’acquisition…
A ce propos, la médiathèque serait 
intéressée par des dons de jeux de 
société. Vous pouvez toujours faire vos 
dons de livres également auprès de la 
médiathèque.

Règles des dons :
Les objets doivent être en bon état, 
publication de maximum 5 ans pour les 
livres. Si vous souhaitez participer à la 
mise en route du coin « jeux de société 
», il faut bien sûr que ces derniers soient 
complets.
 
Nous vous souhaitons encore de belles 
découvertes et de beaux moments 
d’échange et de partage auprès des 
personnels de la médiathèque de 
Flixecourt.
 

Christel Herbet - Adjointe au maire
Avec l’aide de France et Aurélia 
personnels de la médiathèque.

Médiathèque
Depuis le début de l’année 2023, la Médiathèque de Flixecourt a proposé de nombreux projets aux habitants, aux écoles 
ou aux centres de loisirs.

  Mai / Juin 2023 
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Nous sommes ouverts les mercredi et vendredi après midi 
de 14h a 16h 

Qui peut bénéficier de notre aide ? 
Toute personne (retraité-personne en situation de handicap- 
personne sans travail – etc.), selon un barème national de 
revenus qui est étudié par nos soins.
Pour cela nous demandons un certain nombre de documents 
(factures diverses et revenus divers type Rsa -Caf -fiche de paie) 
afin de pouvoir ouvrir des droits. Ces papiers sont revus tous 
les trois mois

Pourquoi cette révision ? 
Cette aide est revue en fonction de l’évaluation de la situation 
des personnes aidées. En effet cette aide peut être une aide 
provisoire, répondant à une situation brutalement détériorée 
(perte de travail – divorce – décès du conjoint etc.) ou s’étaler 
dans le temps.

Nous proposons deux types d’aide  :
 Le colis FEAD, pour lequel une participation d’un montant 
de trois euros est demandée. Ceci correspond à la valeur d’un 
caddie d’environ 60e et provient du fonds d’aide européen. Ce 
colis est distribué une fois par mois.

 Le colis solidaire, pour lequel une participation de deux 
euros est demandée. Celui-ci comprend des produits frais, en 
fonction de nos arrivages. Ce colis est distribué une fois par 
semaine.
Aide uniquement réservée aux porteurs de la carte de 
bénéficiaire.

Néanmoins, le secours populaire est ouvert à toutes et à tous 
sans conditions de revenus pour le restant de nos activités. En 
effet nous proposons aussi des vêtements de seconde main (à 
partir de 0.50€ ou neufs (via nos partenaires locaux), vendus à 
10% de leur valeur - des objets de décoration, de la vaisselle, des 
jouets (d’occasion ou neufs) etc. …
Ces ventes nous permettent de financer diverses sorties, 
notamment pour les enfants.

Nous avons pu ainsi les emmener au zoo d’Amiens, au parc à 
félins près de Beauvais, à la base nautique de Saint Sauveur, 
etc. pour leur plus grand bonheur.
Grâce à l’action de Mr Jacquemin, directeur du centre 
aquatique Aqua’N&S de Flixecourt et ses collaboratrices, 
nous pouvons offrir des stages de première nage aux enfants 
de nos bénéficiaires tout au long de l’année en fonction des 
créneaux disponibles. Ils organisent également des collectes 
de vêtements et jouets. Ces dons font le bonheur des petits et 
des grands.
Tous les dons sont les bienvenus et nous les réceptionnons 
les mercredis et vendredis aux heures d’ouverture. 

Pour les fêtes de Noël, nous organisons une distribution de 
jouets (sur inscription à partir du mois de septembre pour 
les enfants de 0 à 11ans inclus).
Pour les fêtes de Pâques, nous distribuons des friandises aux 
enfants.

À noter que nous proposons, de manière régulière et en 
collaboration avec une coiffeuse indépendante, des coupes 
de cheveux (hommes et femmes). Une participation de 5€ est 
demandée, le reste étant pris en charge par nos soins. 
Afin de pouvoir servir tous nos bénéficiaires, il faut compter sur 
la présence indéfectible des bénévoles de l’antenne (Claudine 
-Marcelline-Dany-Gismonde -Josette -Christelle- Sandrine- 
Christine – Morgane -) sans qui rien ne serait possible.

L’antenne est ouverte toute l’année, y compris pendant les 
périodes de vacances de juillet et août .

Hervé Lejeune
Résponsable de l’antenne Flixecourtoise

Le Secours populaire – 
antenne de Flixecourt, 
dépend du comité d’Abbeville.
Celui-ci est actif sur Flixecourt depuis le mois de février 2021. Au départ, situé dans les locaux de la mairie de Flixecourt, 
grâce à la bonne collaboration de Mr Gaillard et ses adjoint(e)s puis dans la salle communale devant l’afflux de personnes 
en difficulté. Depuis le mois d’Avril 2023, l’antenne a intégré des locaux plus adaptés et fonctionnels, dans l’ancien magasin 
NOZ.
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 À partir du 1er juillet, Basile devient un 
ambassadeur du territoire Nièvre et 
Somme. C’est une première en France. 
Équipé d'une intelligence artificielle, le 
moulin est complètement autonome 
pour répondre aux questions des 
visiteurs.
Cette nouvelle vocation marque une 
étape importante, débutée en 2010 avec 
le projet de rénovation de la municipalité 
et concrétisée entre 2017 et 2018. 
Depuis lors, la commune a poursuivi 
ses investissements dans plusieurs 
domaines, notamment l'aménagement 
paysager du site, le parking, les 
illuminations des ailes, l'éclairage public, 
les décorations de Noël et la sécurisation 
du site.
 
La naissance de Basile 
C'est l'office du tourisme Nièvre et 
Somme, avec à sa tête Gwendoline 
Brazier-Duval, qui a été missionné pour 
mettre en œuvre le projet imaginé 
par René Lognon, président de la 
communauté de communes.
Grâce à l'appui précieux de Vincent 
Trelcat de l'agence Awelty et de Sébastien 
Sireau, assistant de conservation du 
patrimoine de la CCNS, est né Basile, le 
nouvel agent de l’office de tourisme.
 
La communauté de communes a 
dépensé 140 000€ pour ce système qui 
a été subventionné à 80%. La commune 
a, elle, investi environ 3000€ pour la 
vidéosurveillance du site.
L'Etat a soutenu ce projet audacieux 
et original. Ce que souligne, Mme 

Myriam Garcia, secrétaire générale 
de la préfecture de la Somme lors de 
l'inauguration qui s'est déroulée le 23 
juin 2023. En citant, le célèbre proverbe 
"Le vent du changement souffle, certains 
construisent des murs, d'autres des 
moulins", elle a salué le dynamisme des 
élus du territoire. Pour preuve, René 
Lognon imaginerait bien un estaminet 
prendre place à côté du moulin d’ici 
quelques années.
 La Communauté de Communes a pour 
objectif de développer le tourisme dans 
les vallées de la Nièvre et de la Somme.
 
Basile, c’est ainsi que le moulin est 
appelé depuis la fin du 19ème siècle, 
assure la promotion touristique des deux 
vallées.
Il vous accueille 7 jours sur 7. En mai, 
juin, juillet et août, le moulin est ouvert 
de 9h à 20h. Pour les mois de mars, avril, 
septembre et octobre, les horaires sont 
de 9h à 19h. En revanche, de novembre 
à février, les horaires d'ouverture sont de 
9h à 17h.
Les horaires pourront évoluer selon la 
fréquentation et les besoins observés.
 
Franchir le portail du lieu, c'est le 
début d'une expérience autonome de 
découverte. Plusieurs QR codes sont 
disséminés à l'extérieur, offrant ainsi la 
possibilité d’en apprendre davantage 
sur les sites emblématiques du territoire. 
D’ailleurs, saurez-vous nous éclairer sur 
la raison de leur position tout autour du 
moulin ?
À l'intérieur, c'est Basile lui-même 
qui vous accueille. Soyez poli en 
commençant par lui dire bonjour. Il vous 
invitera à lui poser une question.

L'aventure visuelle et sonore commence, 
vous emmenant le long d'un parcours de 
visite à travers le patrimoine accessible 
au public. Elle offre également la 
possibilité de découvrir quelques temps 
forts de l’histoire dans les vallées de la 
Nièvre et de la Somme.

Permettez-moi de vous donner un petit 
conseil : veuillez parler distinctement 
et avec bienveillance à Basile. Il est 
encore stagiaire et est en phase 
d'apprentissage. Si vous avez des idées 
ou des remarques à son sujet, n'hésitez 
pas à contacter l'office de tourisme 
pour les faire remonter (03 22 51 46 85 – 
officedetourisme@nievresomme.fr).
 
N'oubliez pas de repartir avec votre 
souvenir !
 

Carine Pruvost
Conseillère déléguée

Basile le nouvel 
ambassadeur touristique

4 dates clés sur le moulin

 Le moulin Basile est construit en 
1776.
 Les archives de la presse locale 
révèlent que le moulin a brûlé en 
août 1881
 Il  est vendu aux enchères le 
20-12-1893.
 Au recensement de 1906, le 
moulin n’est plus en activité

Note de dernière minute :
 
Suite à des recherches effectuées 
par Mr Sébastien Sireau, il 
apparaît que le dernier meunier 
ne s’appelait pas Basile mais 
Jérémie Rohaut et qu’il a décidé 
de nommer le moulin « Basile » 
en hommage à sa filleule Basilice 
Rohaut.
Informations dont l’office du 
tourisme tiendra compte dans les 
prochaines évolutions du site.
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ça s’est passé 
chez nous !

VIE LOCALE 

20 MAI 2023
retour du marché 
de légumes bio

08 JUILLET 2023
festival reggea dub 
Nutty Fest

05 JUIN 2023
résultats du deuxième budget 
participatif du département

01 JUILLET 2023
Chorale Mélodie de Puyoö (haut)
Concert de Solo en Choeur (bas)
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03 JUIN 2023
aventure manga 
à la médiathèque

24 JUIN 2023
concert union musicale 
de Flixecourt

26 JUILLET 2023
Inauguration Aldi

20 MARS AU 31 MAI 2023
concours lecture adultes 
à la médiathèque

31 AVRIL 2023
inauguration nouveaux 
locaux secours populaire

Inauguration du Aldi en présence de Mme Cindy DELANSAY chargée 
d’expansion chez Aldi France, de Mr René LOGNON Président de la Com de 
Com, Mr Rémi CARDON Sénateur de la Somme, Mr Patrick GAILLARD Maire 
de Flixecourt et d’autres élus municipaux
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Pitch : « Avec ses quatre châteaux patronaux, ses usines de 
brique rouge et ses cités ouvrières agencées comme des corons 
miniers, la vallée de la Nièvre semble à jamais  marquée par 
son passé Saint frères.  Ici catholiques et communistes se sont 
longtemps affrontés, mais depuis que les Saint ont quitté la 
vallée, il y a quarante ans de cela, Nicolas, le curé de la paroisse 
et René, l'élu communiste, se sont réconciliés. Pourtant, après 
150 ans d'une aventure industrielle exceptionnelle, l'esprit 
Saint hante toujours les mémoires.   Comment   s'en libérer 
sans l'oublier, comment reconstruire, inventer le futur, tisser 
de nouveaux liens et  créer de nouvelles fraternités ? »

Laissons Philippe, un des chanceux spectateurs de l’avant-
première nous donner son ressenti sur la projection :

« J’étais très impatient pour découvrir le reportage ! Moi qui 
fais ma carrière chez Saint frères à Flixecourt, j'avais hâte de 
voir ce que l'on disait dans le documentaire. 
A notre arrivée la salle de cinéma était blindée et des gens 
n'ont pas pu rentrer. D'après la présentation faite, le film 
ne tombe pas dans ces clichés que nous avons l'habitude 
d'entendre sur la vallée de la Nièvre, à savoir le misérabilisme. 
Au contraire, le réalisateur nous fait découvrir la vie des gens, le 
modernisme des entreprises Saint avec une pointe d'humour 
que Monsieur l'Abbé Nicolas, fidèle à lui-même, fait ressentir. 
Le réalisateur évoque parfaitement l'Empire des trois frères 
Saint et la richesse obtenue grâce aux efforts des ouvriers.  
( forêt terre château usines magasin, luxe) Mais il aborde aussi 
ce paternalisme qui a permis à toute une vallée d'évoluer. Ils 
ont apporté beaucoup avec les maisons pour les ouvriers et 
les contremaîtres, la maternité, la coopérative, les colonies de 
vacances, les loisirs, les arbres de Noël, le terrain de football.
Personnage important du film, un élu tel que René Lognon, 
épaulé par d’autres élus, qui ont su tout mettre en œuvre pour 
défendre notre territoire et le moderniser. D’autant plus après 
la dégringolade de l’empire Saint et face à ces patrons ripoux 

qui ont dépouillé Boussac Saint Frères dans les années 80.

Quand au développement de la zone d’activité de Flixecourt 
également évoqué, c’est grâce à l’échangeur obtenu par les 
élus de l’époque et la volonté de René Lognon de redonner de 
l’emploi et ainsi faire revivre la vallée. 
Le reportage comporte de très belles images de notre 
commune montrant les réalisations plus ou moins récentes 
mais finalement toutes tournées vers le même objectif  : le 
bien-être des habitants. Je n’ai pas vu passer les 52 minutes du 
reportage, j’ai passé un bon moment. J’ai beaucoup aimé. »

Lors de discussions que l’on peut avoir avec René Lognon dans 
lesquelles il évoque cette période industrielle chère à Flixecourt, 
une phrase revient régulièrement. Il l’utilise d’ailleurs dans le 
documentaire. Pour conclure cet article, permettez-moi de 
le citer car cette phrase résume à elle-seule l’importance des 
Saint sur la vallée : « On naissait Saint, on vivait Saint et on 
mourrait Saint »

Propos retranscrits par Christel Herbet
Adjointe au Maire 

Le père, le Maire et les Saint
Ce documentaire de 52 minutes, écrit et réalisé par François Maillart et produit par Cercle Bleu, a été diffusé en avant-
première au cinéma le « VOX » de Saint Ouen le 12 Juin 2023 à 20H. La salle de cinéma était pleine à craquer et plusieurs 
personnes se sont vu refuser l’accès faute de place. Des séances de rattrapage étaient possible grâce aux diffusions des 
18 et 28 Juin et celle du 02 Juillet sur la chaîne Wéo.
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Sur un air de Nostalgie...

Au gré de différents styles musicaux, qu'ils soient rock, pop ou 
empreints de mélancolie, chaque chanson française évoque 
un ou plusieurs prénoms et nous invite à danser au rythme 
de ces magnifiques mélodies anciennes ou récentes que nous 
connaissons si bien.
 
Notre cœur s’est enflammé avec «L'homme à la moto» 
interprété par Maëlys, ou encore «l'Aziza» chanté par l'ensemble 
du groupe, sans oublier le duo envoûtant de Quentin et Christel 
avec «Quand j'étais chanteur».
La voix captivante de Christel nous a touchés avec «Milord», 
tandis que Céliane et Morgane nous ont fait vibrer avec leur 
interprétation de «Petit Franck».
Et ce n’est qu’un échantillon car un total de 13 chanteurs s'est 
produit sur scène, interprétant pas moins de 40 chansons lors 
de ce concert gratuit qui a été très apprécié par le public venu 
nombreux.
Chacune de ces merveilleuses performances a su nous 
transporter dans un tourbillon d'émotions au fil des prénoms 
magnifiés par ces jeunes talents en devenir.

 Grâce à leurs répétitions tous les samedis matin durant toute 
l'année, les membres de l'association ont réussi à créer une 
atmosphère spéciale.
Chacun d'entre eux apporte son je-ne-sais-quoi dans 
l'interprétation des chansons, que ce soit par leur voix, 
leur présence physique ou encore leurs danses. Ils le font 
avec aisance et simplicité sur scène, nous entraînant dans 
leur univers. Leur performance nous a parfois submergée 
d'émotions et a bien souvent fait surgir des souvenirs propres 
à chaque spectateur.
Au fil des années, leur prestation s'est nettement améliorée, 
rendant ce concert de qualité supérieure, unique et 
mémorable.
Nous tenons à remercier MillionSound (Quentin et Kelyan 
assistés par Damien) pour leur remarquable gestion de la 
régie Son et Lumières, sachant que Quentin et Kelyan font 
également partie du groupe vocal.
Nous exprimons également notre gratitude à l'Association 
OMBRES ET LUMIERES de l'Étoile pour leur contribution à la 
restauration et à la buvette.
 
Enfin, nous souhaitons une excellente continuation à ces 
talentueux  jeunes  chanteurs. Leur passion et leur engagement 
ont sans aucun doute contribué à faire de ce concert une 
expérience inoubliable pour tous.
 
À l'année prochaine...
Musicalement...
 
 

Stéphanie GAPENNE
Conseillère municipale

 

À la salle du Chiffon Rouge, le samedi 1er Juillet le groupe vocal «Solo en Chœur» présidé par Mme HERBET Christel, nous 
a fait vivre une soirée conviviale, familiale et chaleureuse.
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Un certain nombre d’attitudes aident à mieux vivre ensemble et 
permettent de respecter la liberté de chacun. Comme le disait 
John Stuart Mil : « La liberté des uns s’arrête où commence 
celle des autres ». Cela signifie que l’on doit pouvoir exercer sa 
liberté sans limiter ou nuire à celle des-autres. Le respect des 
règles collectives est indispensable pour que chacun puisse 
vivre librement en se sentant respecté et en sécurité. 
Ces règles, bien que rappelées régulièrement dans les pages 
de ce bulletin ne sont pas toujours assimilées et appliquées par 
tous les concitoyens. 
Elles permettent pourtant de faire face aux nuisances sonores, 
de maintenir la qualité du cadre de vie et surtout la sécurité 
des concitoyens.

Sécurité :
De nombreux stationnements gênants, voire dangereux sont 
constatés aux abords des commerces. En effet, la position 
des véhicules contraint les autres usagers à manœuvrer ou à 
modifier leur trajectoire et limite parfois leur visibilité. Chaque 
année, les accidents de la route liés à des stationnements 
gênants ou dangereux font de nombreuses victimes.
Dans 75 % des cas, ils se déroulent en agglomération.

Nuisances Sonores :
Afin de n’occasionner aucune gêne à ses voisins, des horaires 
ont été instaurés pour :

Les travaux de bricolage et jardinage : 
Ces travaux ne peuvent être effectués que sur les plages 
horaires suivantes :
 Du lundi au vendredi de 8h30 à 12h00 et de 14h00 à 19h30
 Le samedi de 9 h 00 à 12h00 et de 15h00 à 19h00
 Le dimanche de 10h00 à 12h00
Les bruits de voisinage :
Les particuliers sont tenus d’éviter les sons d’intensités 
importantes entre 22 h 00 et 7 h 00. 

Qualité de vie et environnement :
Trop de déchets jonchent encore les trottoirs, les caniveaux, les 
espaces verts, ajoutons à cela les déjections canines.

Trop de propriétaires d’animaux ne ramassent pas les 
déjections de leur animal sur le domaine public, nous sommes 
responsables de notre animal et des nuisances qu’il peut 
causer.

Le conseil municipal a donc approuvé lors de sa dernière 
réunion, la verbalisation des propriétaires d’animaux qui 
seraient surpris dans cette situation par notre agent de police 
municipale ou par la gendarmerie.

Le « bien vivre ensemble » repose donc sur le respect mutuel, 
autrement dit, nous avons tous des droits mais des devoirs 
aussi. 

Sabrina Hételay, 
conseillère municipale

Vivre en harmonie 
dans le respect de chacun

VIE LOCALE 

NETTOYAGE DES TROTTOIRS
Petit rappel concernant le nettoyage des trottoirs 
devant les habitations : 
Si les agents des services techniques de la commune 
ont pour mission un nettoyage régulier des caniveaux, 
les riverains ont également la responsabilité 
d'entretenir leur devanture. Cela signifie donc que 
les riverains sont tenus d'assurer le nettoyage des 
trottoirs ainsi que l'enlèvement des mauvaises herbes 
en bordure de leur propriété (désherbage réalisé par 
binage ou arrachage). 

NB : Pour rappel, cet entretien est réalisé sans 
l’utilisation de produits phytosanitaires conformément 
aux décisions gouvernementales.

Merci de votre compréhension.
Didier Métais

Adjoint au Maire
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Chaque année, pour célébrer la fête des mères, la municipalité 
de Flixecourt met en place une organisation minutieuse pour 
offrir une plante à chaque habitation.
Sous la direction de Madame Diruy, adjointe en charge des 
fêtes et cérémonies, l'événement est soigneusement planifié. 
Environ deux mois à l'avance, la commande est passée en 
collaboration avec trois commerçants locaux : Gamm Vert, 
Floralia et l'Atelier 47, qui se relayent pour participer à cette 
initiative.
Le choix se porte généralement sur des espèces d'intérieur. 
Cette année, un Kalanchoé, se déclinant en différents coloris, 
a été sélectionné.
 
La commune reçoit sa livraison de plantes 2 à 3 jours avant 
l'événement, et ce sont les employés de la voirie qui se chargent 
de la réception de la marchandise. Ensuite, la distribution est 
organisée par quartier, avec un nombre prédéterminé de fleurs. 
Il est important de souligner que cette année, la distribution en 
porte-à-porte est prévue pour 1560 plantes, avec une dépense 
estimée à environ 4680€.
Pour garantir la distribution, un total de 37 bénévoles se sont 
engagés. Parmi ces volontaires, on retrouve des élus, leurs 
familles ainsi que des habitués de Flixecourt qui se sont 
impliqués avec une grande courtoisie pour apporter leur aide 
précieuse. Les bénévoles ont frappé aux portes des habitants 

de la commune à partir de 9h30 et ont continué jusqu'à 
environ 12h00.
 
Avec enthousiasme, les bénévoles ont eu le plaisir de 
remettre les plantes aux personnes qui les ont accueillis 
chaleureusement à leur porte. En cas d'absence, un ticket a 
été déposé dans leur boîte aux lettres pour qu'ils puissent la 
récupérer ultérieurement chez le fleuriste. Lorsque cela était 
possible, les bénévoles ont prévu de laisser les plantes dans un 
endroit sécurisé pour éviter tout risque de vol. Dans certains 
cas, ils les ont remises à un voisin qui s'est chargé de les 
remettre aux destinataires.
Enfin, celles qui n'ont pas pu être distribuées ont été rapportées 
à l'Atelier 47, le fleuriste qui a été choisi cette année.
 
Nous exprimons notre sincère gratitude à tous ceux qui ont 
participé avec bonne humeur à cet événement. C'est grâce 
à leurs mains aidantes que cette journée a été une réussite. 
Nous vous donnons donc rendez-vous l'année prochaine pour 
partager à nouveau une touche de bonheur fleuri.

Carine Pruvost
Conseillère déléguée

La fête des mères 
toute une organisation !

MUNICIPALITÉ
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2ème anniversaire du centre aquatique Aqua N&S :
Déjà deux bougies soufflées pour cet équipement très attendu !

Les équipes du centre aquatique avaient réservé aux élus, aux 
abonnés et au public une journée riche en événements à cette 
occasion.

Pour commencer, les élus de la Communauté de Communes 
de la Nièvre et Somme (CCNS) ainsi que ceux de Flixecourt 
étaient invités dès 11h00 à célébrer cet événement. Ce fut 
l'occasion pour le président de la communauté de communes 
de dresser le bilan de la piscine et d'exprimer le succès que 
la structure rencontre, répondant à un besoin réel pour un 
maximum d'enfants d’apprendre à nager, soit 2 500 scolaires à 
l’année. De plus, elle offre des activités sport-santé accessibles 
à tous sur le territoire.

« Nous avons enregistré 185 000 entrées depuis l'ouverture 
au public de la piscine il y a 2 ans », souligne René Lognon, 
président de la CCNS. «Le partenariat avec Equalia est efficace, 
nous nous entendons bien, et nous avons encore des idées 
pour diversifier ses activités et rendre le centre aquatique 
encore plus agréable » renchérit-il.

En 2023, les tarifs n'ont pas augmenté. Une solution a été 
trouvée pour maintenir l'équilibre financier. Les écoliers n'ont 
pas payé pour aller à la piscine, c'est la communauté de 
communes qui a pris en charge les frais, ainsi que 2 000€ pour 
les transports scolaires permettant de s'y rendre. De même, les 
centres de loisirs bénéficient également de la prise en charge 
des entrées de la part de la communauté de communes, leur 
permettant de s'y rendre régulièrement pendant les vacances. 
Malheureusement en janvier prochain l'entrée à la piscine pour 
un adulte passera de 3,70€ à 4€. « Une augmentation que 
nous avons réussi à contenir à 8% seulement dans ce contexte 
inflationniste », précise le président.

Il est à noter que les élus de la Communauté de Communes 

sont des ambassadeurs de la piscine intercommunale.  
À l'occasion d’événements au cours de l'année comme 
l’anniversaire de l’équipement, ils distribuent un certain 
nombre d’entrées gratuites à leurs administrés.

La journée d'anniversaire s'est prolongée avec une multitude 
d'animations pour le public. Dès le matin, les jeunes ont pu 
profiter d’un parcours Ninkaya et d'une immense structure 
gonflable qui occupe la moitié du grand bassin, apportant joie 
et enthousiasme aux enfants. À 16h00, le gâteau d'anniversaire 
a été partagé en présence de nombreux habitués. La soirée a 
atteint son apogée avec un karaoké animé et une expérience 
inédite, une pool party avec un petit bain rempli de mousse, 
offrant une ambiance festive sans pareille !

Nous terminerons par deux chiffres que Mr Médéric 
Jacquemin, directeur du centre aquatique, nous a confiés. 
Aqua N&S compte actuellement 450 abonnés actifs, et qui 
sont très fidèles, renouvelant fréquemment leur abonnement. 
La liste d'attente pour obtenir un abonnement Plénitude, qui 
offre un accès illimité aux activités aquatiques, aux cours de 
fitness et à un cours d'Aquabike par semaine, est très longue. 
Le nombre d’abonné à ce Pass est limité à 150 personnes, ce qui 
indique clairement que la demande est forte. En conséquence, 
Mr Jacquemin annonce qu'un nouvel abonnement plénitude 
premium voit le jour prochainement pour répondre à cette 
demande croissante.

Nous vous recommandons vivement de rejoindre la famille 
AquaN&S afin de passer d'agréables moments, d'apprendre 
à nager ou de perfectionner vos compétences dans une 
ambiance chaleureuse et rassurante, ou tout simplement 
pour prendre soin de vous dans un cadre unique. Une offre de 
parrainage est également disponible, alors si vous connaissez 
déjà un abonné, n'hésitez pas à saisir cette opportunité !

On y gagne à la connaître : la Maison du Tourisme !
Ce lieu ne se limite pas à être un simple office du tourisme 
proposant des conseils et la réservation d'animations. Il est bien 
plus que cela, une véritable maison, un espace de vie. En effet, 
il s'agit de l'ancienne maison éclusière de Picquigny, restaurée 
et aménagée avec soin pour accueillir les visiteurs. L'ambiance 
y est cosy et chaleureuse, vous vous sentirez comme chez vous. 
Vous pouvez vous détendre en prenant un café, un thé ou une 
boisson sur la terrasse ou encore bouquiner dans un transat 
dans le jardin avec la vue sur le canal et même à l’occasion 
profiter d’un concert.

Si vous vous promenez sur le chemin de halage, n'hésitez pas à 
vous y arrêter pour faire une pause bien méritée. L’occasion de 

L’actualité de votre
Communauté de Communes
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déguster des produits locaux comme des glaces artisanales et 
faire quelques achats à la boutique. On peut même y prendre 
une douche.

Mais au-delà de tout cela, c'est l'endroit idéal pour découvrir 
notre territoire. Il est possible que nous ne connaissions pas 
toujours tout ce qui se trouve à proximité de chez nous ou 
l'histoire de notre région. La Maison du Tourisme est là pour 
combler cette lacune, en vous fournissant les informations 
nécessaires pour explorer et apprécier toutes les merveilles de 
notre territoire, y compris ses activités et ses pépites cachées. 
Alors, n'hésitez pas à la visiter et à profiter de tout ce qu'elle a 
à offrir !

Le bilan 2022 de la maison du tourisme en quelques chiffres :
 Plus de 4 500 visiteurs
 32% des visiteurs français sont des habitants du territoire
 4 bateaux électriques et 962 matelots

On peut aussi louer des vélos (adultes et enfants), des vélos 
à assistance électrique et nouveau en 2022 des trottinettes 
électriques cross.

 8 soirées apéro bateau le vendredi soir de juin à août. (En 
2023 ils sont déjà complets !)
 2 concerts dans le jardin
 3 sorties nautiques encadrées par la base nautique de 
Picquigny
  6 visites commentées par Sébastien Sireau
  1 journée des peintres au Prieuré
Cette année ce sont 20 peintres dont 5 de Puyoô commune 
jumelée avec Flixecourt qui ont participé.

 18 bâches de 150 par 90 millimètres pour l'exposition sur les 
« Arbres Remarquables »

Des événements qui ont rencontré un vif succès et qui sont 
reconduits en 2023. Nous avons hâte de connaître le bilan de 
2023, notamment les chiffres de fréquentation de la nouveauté 
phare de cette année, le Moulin Basile, un agent  de l’Office de 
Tourisme.

Et n'oubliez pas qu'un tarif préférentiel de moins 20 % est 
appliqué pour les habitants de la CCNS. C'est une belle 
réduction à ne pas négliger !

Passez voir l’équipe composé de Gwendoline, Elisa et 
Alexandre au 5 Chemin de halage à PICQUIGNY. On se gare 
facilement à 50 m sur le parking de la gare. C’est ouvert 7/7 
jours de mai à septembre. De 9h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h30. 
(Tel : 03.22.51.46.85, officedetourisme@nievresomme.fr).
Ou suivez-les sur leur site internet : www.nievresomme-
tourisme.fr

Les réseaux sociaux :
 : Nièvre et Somme Tourisme
 : nievresommetourisme
 : @TourismeNievreSomme

Carine Pruvost
Conseillère déléguée

Les Arbres Remarquables

Le projet est une collaboration avec l’Université de Picardie Jules 
Verne et les étudiants de Master 2 DyGiTer (Dynamique et Géographie 
des Territoires), suite à l’inventaire des arbres remarquables de la 
Communauté de Communes Nièvre & Somme.

On note à Flixecourt et ses alentours plusieurs spécimens d’arbres 
remarquables :
 L’arbre de la Liberté à Flixecourt
 Un bouquet de Tilleul, un grand Chêne et un petit bois de Hêtre au 
château Hesse
 Les arbres Têtards de la Fontaine au marais de Flixecourt
 Le majestueux Tilleul du prieuré de Moréaucourt

Cette exposition est actuellement visible au Prieuré de Moréaucourt  
et devrait voyager sur les différentes communes de la CCNS.

Scannez le QR code pour la 
découvrir au format numérique :



ÉTAT CIVIL

   PACS

CONFRÈRE Carole 
DELAVIER Franck • 18/01/2023

BIENAIMÉ Mathilde
BÉRANGER Leny • 23/01/2023

CLERMONT Lola
COURCOL Gauthier • 05/05/2023

VIGUIER Cécile-Andréa
DESTREZ-OSTROWSKI Vincent •
01/06/2023

FONTAINE Malorie
BRICHE Benoît • 12/06/2023

RÉGNIER Coralie
AUBIN Jonathan • 21/06/2023

   DÉCÈS  

MÉTAIS Pierre • 09/04/2023

GUERVILLE Thérèse
(née BOUCQ) • 27/06/2023

   TRANSCRIPTIONS 

LEBLANC Jessy • 12/01/2023

THUILLIER Huguette
(née TRENCART) • 18/01/2023

ROUSSEL Sergine
(née JUMEL) • 22 /01/2023

MARTIN Brigitte
(néeBIENAIMÉ) • 31/01/2023

BELLARD Franck • 01/02/2023

LEBLANC Lauriane
(née BARDIOT) • 04/02/2023

BOURNOUVILLE Édouard •
10/02/2023

PARIS Joël • 02/03/2023

PLUQUET René • 01/04/2023

ROUCOUT Bernard • 05/04/2023

PICARD Maurice • 08/04/2023

VIN Paulette
(née CAVILLON) • 26/05/2023

LEBLOND Claude • 02/06/2023

COELHO Palmira
(née SANTOS) • 07/06/2023
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Hommage à Rolande Thoron 
Je voulais rendre hommage à une 
personne que j’ai beaucoup appréciée et 
qui a tenu une place importante dans la 
vie de Flixecourt des années 1970 à 2000 
: Rolande Thoron, Guillouard de son nom 
de jeune fille.
 
Elle est née à Flixecourt et commence 
sa carrière professionnelle en tant que 
sténodactylo pour les usines Saint Frère 
en 1942. Elle épouse Serge Thoron en 1948.
 
En 1971, elle répond à l’appel du maire 
M. Godart pour faire partie du conseil 
municipal. Elle s’investit dans plusieurs 
missions : le syndicat de l’eau potable, le 
syndicat d’électricité et le Centre d’Aide 
par le Travail (CAT). Elle est rapidement 
associée à l’équipe de rédaction du journal 
municipal. De plus, elle organise pendant plusieurs années des sorties touristiques pour 
les habitants de la commune. À ces occasions, je faisais avec plaisir son chauffeur pour 
le repérage du circuit.
 
Elle aime écrire : elle devient la correspondante du Courrier Picard de 1976 à 1992.
 
À ses mandats d’élue, elle ajoute sa contribution à la vie associative. Elle participe à 
la gestion de l’Union Musicale, dans laquelle son mari est saxophoniste, en tant que 
présidente de 1979 à 1998. Elle assure la vice-présidence du club des aînés « Rencontres 
et Loisirs » à partir de 1980. Elle rejoint en 1986, la section locale de l’Union Nationale des 
Retraités et Personnes Agées (UNRAP).
 
En 1974, elle s’engage dans un projet d’envergure : mettre en place un réseau d’aide 
à domicile à Flixecourt, sous l’égide de l’association d’aide aux mères de famille alors 
basée à Piquigny. Elle forme avec Michelle Ruffet, un binôme des plus efficaces : les 
inscriptions, les plannings des auxiliaires de vie, le lien avec les personnes âgées et les 
familles, …
 
Je la revois, infatigable, circulant à vélo dans Flixecourt, pour aller d’une tâche à l’autre. 
Et j’ai toujours admiré sa capacité à redonner le moral et la motivation aux personnes 
qui en avaient besoin, que ce soient les personnes âgées ou les auxiliaires.
Elle recevra pour ce travail la médaille d’honneur du département en 2000.
 
Elle est partie en novembre 2021, à l’âge de 92 ans.
Je garde le souvenir d’une femme énergique, au caractère bien trempé, qui ne comptait 
pas son temps pour la collectivité.
 

Micheline Fournier

Hommages



ÉTAT CIVIL

   NAISSANCES

MACEDO DA COSTA Charlie •
06/01/2023

VELLA Rose • 01/02/2023

DENIS Liam • 17/02/2023

VALLET Tom • 20/03/2023

ROY Lucas • 03/04/2023

MEULIN Appoline • 17/04/2023

MASSET LEFÈVRE Mia • 14/04/2023

EL MEDDEB Amor • 16/05/2023

FRANCHE Elyo • 26/05/2023

VIVIER EMBINGA Kayna • 
04/06/2023

   MARIAGES 

PEREIRA FERNANDEZ Lisa
DELAFOSSE Antoine • 29/04/2023

BOYARD Séverine
TORJON Jackie • 06/05/2023

DEBUQUET Cindy
MASSET Vanessa • 17/06/2023

CHARLOT Ophélie
NATHÈNE Matthieu • 24/06/2023
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Hommage à Jean-François
 
C’est avec beaucoup de tristesse que nous 
avons appris ton décès le 15 juin 2023.
 
Malgré ton courage et ta volonté, la 
maladie t’a emporté laissant ta famille, tes 
amis et les membres de ton club de tennis 
de table dans une profonde tristesse.
 
Tu t’es investi très jeune au tennis de table 
en ayant fait tes premiers pas au club Léo 
Lagrange de Ville le Marclet pour y finir 
président. Ensuite, il y a eu la fusion avec 
l’AAEF (Amicale des Anciens Élèves de 
Flixecourt) pour ne faire qu’un seul club et 
tu es devenu président de cette entente 
que tu as gérée d’une main de maître.
À l’époque, vous alliez jouer dans les 
tonneaux rue Léon Henocque avec 
beaucoup de courages et déterminations. 
Ensuite, le complexe sportif René Capel 
est arrivé et tu as pu faire évoluer le club et 
porter l’équipe fanion à plusieurs reprises 
en championnat national.
Tu as été également président de la 
ligue de Picardie jusqu’en 2016 qui est 
la date de la fusion des régions puis Vice 
président du comité Somme. Le complexe 
était ta deuxième maison, tu y passais 
énormément de temps et tu étais connu 
et respecté de tous.

 Ton investissement a été récompensé 
par le Mérite Départemental, Régional 
et Fédéral de tennis de table et par la 
médaille d’or de la jeunesse et des sports. 
Tu as été également impliqué dans la vie 
communale en étant adjoint au maire, 
Président des commerçants de Flixecourt 
et aussi trésorier au football.
 
Tu étais un Président compétent et 
expérimenté et tu devais fêter cette 
année, tes 50 ans de présidence. Ceci est 
un record et peu de personnes peuvent 
égaler cet exploit.
Au revoir Jean-François, tu vas beaucoup 
nous manquer.
 
Repose en paix.

                                                Didier METAIS 
 Adjoint au Maire

Hommage à Bruo
Bruno est arrivé en Août 2015 pour nous 
aider à faire face à la vacance du poste de 
directeur général des service de la mairie.
Il ne devait rester que quelques semaines 
en attendant un recrutement. mais très 
vite il s’est investi dans cette nouvelle 
fonction pour lui.

Il a donc, à notre plus grande satisfaction, 
choisit de rester à temps partiel à la mairie.
Ces années de collaboration m’ont 
permis d’apprendre à le connaître et 
j'ai pu apprécier son professionnalisme, 
son efficacité et surtout ses très grandes 
qualités humaines.

Son décès a bouleversé l’ensemble de ses 
collaborateurs et laisse un grand vide à la 
mairie.

Il restera à jamais dans la mémoire de tous 
ceux qui l’ont côtoyé.
 
Au revoir Bruno...

Patrick Gaillard
 Maire de Flixecourt
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Le syndicat mixte interdépartemental de ramassage et de 
traitement des ordures ménagères présentait son bilan annuel 
et souhaitait échanger comme chaque année avec les élus. 

Comme le fait remarquer Christophe Géraux (Président 
de Trinoval)  : «  Trinoval a réalisé une caractérisation des 
déchets collectés en porte-à-porte dans les bacs noirs. Ces 
derniers comportent encore énormément de papiers et 
autres emballages en plastique ou en métal alors que des 
solutions de tri existent pour tous nos foyers ! Même constat 
pour le gaspillage alimentaire et les déchets compostables. 
Au regard des enjeux environnementaux, de l’évolution de la 
réglementation et des contraintes financières, des solutions 
pour réduire et pour mieux trier nos déchets doivent être 
trouvées. »

L’enjeu est bien là :
Comprendre l’intérêt et l’importance du mieux-consommer, 
du tri et du compostage comme une nécessité pour notre 
porte-monnaie. En somme de limiter notre production de 
déchets.

Prenons l’exemple d’un bac type en 2021, les ordures ménagères 
représentent 220 kg par an par habitant. Or, en vidant ce bac, 
on se rend compte que seulement 50,5 kg devraient s’y trouver 

si chacun procède au tri de manière responsable.
Dans un monde idéal, où chacun réduit son gaspillage 
alimentaire et  respecte les consignes de tri, on ne trouverait 
plus : vêtements, chaussures, médicaments, verre, papiers et 
petits emballages, cartons, emballages recyclables, déchets 
compostables ou acceptés en déchetterie.
Rappelons que les ordures ménagères sont enfouies et que 
nous payons une taxe dite Taxe Générale sur les Activités 
Polluantes (TGAP) qui va très fortement augmenter.
Sur une base de 24 000 tonnes, en 2022, cela coûte 960 000 
euros. En 2025, si rien ne change, cela nous coûtera, pour la 
même base, 1 560 000 euros. Nous comprenons donc bien que 
même en réduisant la quantité de nos déchets enfouis, notre 
taxe sur les ordures ménagères va augmenter. Notre but est 
donc maintenant de limiter au maximum cette augmentation 
qui s’annonce vertigineuse.

Trinoval projette de mettre en place une tarification incitative 
qui se compose d’une partie fixe et d’une partie variable. Cette 
dernière dépend du nombre de ramassage du bac noir.  Le 
challenge est donc de sortir le moins possible cette poubelle. 
Pour cela, une seule solution : engageons-nous, trions mieux, 
gaspillons moins, compostons. A défaut, il me coûtera (très) 
cher de ne pas le faire.

Engageons-nous 
aux côtés de Trinoval
Le Jeudi 29 Juin 2023, en réunion des maires de la Communauté de Communes Nièvre et Somme (CCNS), Trinoval avait 
invité les élus Flixecourtois.

ENVIRONNEMENT 



Trinoval lance dans une zone pilote de 1 000 foyers de la CC2SO 
(Communauté de Communes Somme Sud Ouest) un test d’un 
an à partir de la rentrée. Les principaux axes de réflexion de 
cette expérience pour diviser par 2 les bio-déchets dans la 
poubelle noire :

 aider à la mise en route du compostage,
 passer à un ramassage tous les 15 jours du bac noir.

La loi du 10 Février 2020 instaure d’ici le 1er Janvier 2024 le tri 
à la source des bio-déchets. L’une des solutions facilement 
applicable est le compostage individuel ou collectif. Vous 
pouvez commander votre composteur chez Trinoval. Grâce à 
leur tarif préférentiel, le 1 100 litres vous reviendra à 25 euros au 
lieu de 90 euros. 

Nous réfléchissons à mettre en place une commande groupée 
avec livraison des composteurs à Flixecourt afin de vous éviter 
le déplacement à la déchetterie de Thieulloy- l’Abbaye. A 
l’occasion de cette distribution, des conseils pourraient vous 
être donnés pour vous guider dans le compostage autour de 
ce que nous souhaiterions appeler un « café-compost ».

Nous reviendrons vers vous concernant la commande groupée 
de composteur par message dans votre boîte aux lettres. 

Engagez-vous !!!
Christel Herbet

 Adjointe au  Maire
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ENVIRONNEMENT



Prendre rendez-vous auprès de l’accueil de la mairie par  téléphone, 
mail ou via la fiche contact du site.

SAUF pour Mme LEBRUN Rendez-vous pris auprès du CCAS 
au 03 22 51 14 24
Et Mme BRUNET sur RDV à : 
s.brunet@flixecourt.fr

■ Mr GAILLARD - Maire
Samedi de 9h à 10h (dates consultables 
en mairie ou sur le site)
■ Mme DIRUY
Fêtes et cérémonies 
Lundi de 17h à 18h

■ Mr BIENAIME
Voirie, éclairage public 
Mardi de 16h30 à 17h30

■ Mme LEBRUN 
Social et centre de loisirs 

■ Mr METAIS - Logement 

Jeudi de 17h à 18h

■ Mr DELAFOSSE 
Environnement, cadre de vie 
Vendredi de 17h à 18h

■ Mme BRUNET - Finances
Samedi de 10h30 à 12h

Mairie de Flixecourt
Rue Roger Godard - 80420 Flixecourt
Tél. : 03 22 51 60 36 - Site : mairieflixecourt.fr
mairie@flixecourt.fr
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L’agenda de Flixecourt

SEPTEMBRE 2023 :

Samedi 02 Septembre : 
Commémoration de la libération 
de Flixecourt / Fête du sport

Samedi 09 Septembre : Arrivée du tour 
de France motos

Vendredi 15 Septembre : Don du sang

Dimanche 17 Septembre : Thé dansant 
ACPG CATM

Samedi 23 Septembre : Bal du Pipasso

OCTOBRE 2023 :

Samedi 07 et dimanche 08 Octobre : 
Fête locale / Nuit du jeu solidaire

Jeudi 12  Octobre : Fête de la science 

Vendredi 13 Octobre : Marché du Lycée 
de Flixecourt

Samedi 14 Octobre : Loto des 
dauphines

Dimanche 15 Octobre : Réderie de 
l’entente des commerçants / Repas 
amitié liberté

Mardi 17 Octobre : Forum des 
recrutements 

Samedi 28 Octobre : TÉLÉTHON : Soirée 
tratiflette

NOVEMBRE 2023 :

Samedi 04 Novembre : Loto basket

Samedi 11 Novembre : Commémoration 
de l’Armistice

Mardi 15 Novembre : Don du sang

Dimanche 19 Novembre : Repas Sainte-
Cécile

Samedi 25 Novembre : Loto des 
pompiers

DÉCEMBRE 2023 :

Samedi 02 Décembre : Noël de la 
solidarité

Samedi 16 Décembre : Repas des aînés

Mardi 19 Décembre : Marché de Noël 
Notre-Dame

PERMANENCES DE VOS ÉLUS


